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O ENTREVISTA. CLAUDIA DONAIRE GAETE, subsecretaria de la Mujer: 

“Se han dictado órdenes 
de pago por 2,5 billones de 
pesos. 

  

es decir. la deuda en 
pensiones de alimentos 
equivale a 52 teletones” 
Carolina Torres Moraga 
carolina.torresdaustraltemuco.cl 

impacto de la Ley de Pa- 
E: Efectivo de Pensiones 

ide Alimentos, conocida 
como “Papito Corazón”, que ha 
permitido identificar fondos de 
deudores y redirigirlos a sus hi- 
jos e hijas, además de otras ma- 
terias ministeriales, abordó en 
una reciente entrevista con El 

Austral, la subsecretaria de la 
Mujer y Equidad de Género, 
Claudia Donaire Gaete, quien 
también participó en un en- 
'cuentro con mujeres dela pesca 
artesanal y diversas organizacio- 
nesterritoriales. 

—Subsecretaria, ¿cuál fue el 
principal objetivo desuvisitaala 
Región de La Araucanía? 

— Esta visita tuvo como pro- 
pósito central honrar una invita- 
ción de la Mesa de Mujeres del 
Mar, conformada por mujeres 
dedicadas ala pesca artesanal 
enla Región. Participamos en 
un encuentro organizado junto 
aotras organizaciones, como la 
Red de Mujeres del Mar y la Co- 
ordinadora de la Pesca Artesa- 
nal. Estas mujeres desempeñan 
labores esenciales como reco- 
lectoras deorilla, extractoras de 
productos del mar y enactivida- 
des conexas a la pesca. Quisi- 

“Existen 12.470 per- 
sonas registradas en 
La Araucanía con 
deudas vigentes. El 
96% son hombres, lo 
$ refleja una reali- 
lad similar a la del 

resto del país”. 

“Esta ley (papito co- 
razón) ha permitido 
dar mayor eficiencia 
al Registro Nacional 
de Deudores, gene- 
rando mecanismos 
tecnológicos para 
quelos tribunales ac- 
cedan ainformación 
financiera de los deu- 
dores”. 

mos visibilizar su aporte, tanto 
enloeconómico comoenlapre- 
servación de prácticas ancestra- 
lesligadasa los pueblos origina- 
rios, y sobretodo, destacar su 
presencia en un rubro histórica- 
mentemasculinizado. 

Uno delos temas quehage- 
neradoatenciónesla Ley de Pago 
Efectivo dePensiones de Alimen- 
tos, conocida como “PapitoCora- 
zón”. ¿Quéevaluación hacen des- 
deel Gobierno a dos años de su 

implementación? 
— La evaluación es muy po- 

sitiva. Estaley ha permitido dar 
mayor eficiencia al Registro Na- 
cional de Deudores, generando 
mecanismos tecnológicos para 
que los tribunales accedan di- 
rectamente a información fi- 

nanciera de los deudores. En 
dosaños, se han dictado órde- 
nes de pago por 2,5 billones de 
pesos. Paraponerlo en perspec- 
tiva es el equivalente a 52cam- 
pañas de la Teletón, lo que de- 
muestra el enorme volumen de 
recursos que habían sido reteni- 
dos injustamente y que ahora 
pueden llegar aniños, niñas y 
adolescentes. Esta ley no sólo 
devuelve recursos, también de- 
vuelve dignidad a las familias y 
fomenta que más personas se 
atrevan a exigir el cumplimien- 
to de sus derechos. 

  

—¿Qué cifras maneja respec- 

to al Registro de Deudores en La 
Araucanía? 

— Hasta la fecha, existen 
12.470 personas registradas en 
La Araucanía con deudas vigen- 
tes. El96% son hombres, loque 
refleja una realidad similar a la 
delresto del país. Cabe destacar 
queen ese 4% de mujeres regis- 
tradas, muchas vecessetrata de 
abuelas que han debido asumir 
responsabilidades en ausencia 

  

COMUNICACIOMNES SUBSECRETARÍA. 

SUBSECRETARIA DE MUJER Y EQUIDAD DE GÉNERO, CLAUDIA DONAIRE. 

del padre, en algunos casos fa- 
llecido. Poreso, sibien el nom- 
bre“Papito Corazón” puedeser 
polémico, ha sido útil para visi- 
bilizarun problema con un fuer- 
te componente de género. 

—¿Qué mecanismos existen 
actualmente para identificar fon- 
dos delos deudores y efectuarlos 
pagos? 

—Existen dos vías: una ordi- 
aria y otra extraordinaria. La 
primera permite quela madre — 
o quien tenga la tuición-active 
elprocedimiento porla web del 
Poder Judicial usando su clave 
única. El tribunal consulta en lí- 
neaainstituciones financieras y 
previsionales, y sise encuentran 
fondos, seretienen yse usanpa- 

rasaldar la deuda. Sino hay fon- 
dos disponibles, se puede recu: 
rrir ala vía extraordinaria: soli 
citar retención desde la cuenta 
individual de AFP del deudor. 
Eneste caso, hay resguardos de- 
pendiendo de la edad del deu- 
dor, como un porcentaje noem- 
bargable paraquienes están cer- 
ca de jubilar. 

  

xiste algún tipo de acom- 
pañamiento psicosocial para las 
madreso cuidadoras enestepro- 
ceso? 

=No deformauniversal. Sin 
embargo, silasituación está aso- 
ciadaa violencia u otras proble- 
máticas complejas, sí puede ha- 
beracceso a apoyo psicosocial, 
dependiendo dela cobertura te- 

rritorial y disponibilidad de los 
programas. 

—Respecto al proyecto “Sala 

Cunaparachile”, ¿enquésedife- 
renciadela mal llamada “salacu- 
na universal”? 

— El proyecto “Sala Cuna pa- 
raChile”es distinto y más preci 
soensuenfoque. Está dirigido a 
personastrabajadoras formales, 
tanto dependientes como inde- 
pendientes, y busca corregir 
una discriminación histórica: 

hoy solo las mujeres en empre- 
sascon20 o más trabajadoras 
acceden a este derecho. Eso ha 
llevado que algunas empresas 
eviten contratar mujeres, o que 
les carguen este costo en susre- 
muneraciones. Este nuevo siste- 

ma propone queel derechosea 
para toda persona trabajadora, 
sinimportareltamaño delaem- 
presa, y extiende la titularidad 
también a los padres, promo- 
viendo la corresponsabilidad. 

—¿Cuál es la proyección para 

la tramitación de este proyecto? 

— Esperamos que el proyec- 
toavance este añoen el Senado. 

Tiene un alto componente té: 
nico porque requiere analizar 
variables, tales como la tasa de 

uso del derecho y el comporta- 
miento de las cotizaciones. 

  

— Finalmente, ¿cuálessonlos 
alcances de la Ley Integral contra 
la Violencia de Género? 

— Esta ley establece manda- 
tossectoriales claros para todos 
losorganismos queintervienen 
en la red de apoyo a mujeres 
víctimas de violencia. Se trata 

de un marco que permitirá co- 
ordinar mejor la respuesta del 
Estado, garantizar derechos y 
dar una respuesta más efectiva 
ycon enfoque degénero frente 
adistintas formas de violencia. 

Esperamos que su implemen- 
tación sea un cambio significa- 
tivo en la protección y restitu- 
ción de derechos para las muje- 
resentodoel país. cs 

    

  

Preocupa suspensión de transporte a pacientes 
dializados de la comuna de Nueva Imperial 

MINSAL. Diputado Henry Leal exige restablecer el traslado. 

rganizaciones de salud, 
familiares de pacientes y 
autoridades han mani- 

festado su profunda preocupa- 
ción trasla notificación del Mi- 
nisterio de Salud, a través del 
Servicio deSalud Araucanía Sur, 
que informa la suspensión del 
servicio de transporte para pa- 
cientes dializados de lacomuna 
de Nueva Imperial, a partir de 
Agosto. 
Actualmente, al menos 16 pa- 

cientes de la comuna han sido 
notificados formalmente de que 
deberán costear por sí mismos 
los traslados centros de salud 
en Temuco u otras localidades, 
loqueimplica una cargaeconó- 
mica insostenible para muchas 
familias. “La mayoría de estos 
usuariosson personas mayores, 
muchoscon movilidad reducida 
o amputaciones producto de la 
diabetes. Quitarles este trans- 
porte es condenarlos a dejar su 

tratamiento, lo que es simple- 
mente inaceptable”, expresó 
Nancy Curiche, familiar de uno 
delos pacientes afectados. 
Frentea este problema, el dipu- 

tado Henry Leal ofició al Minis- 
teriodeSalud solicitandorever- 

tir esta decisión, advirtiendo 
queesteno sería un caso aisla- 
do: “Esto es una cuestión de vi- 
da o muerte. No se puede res- 
tringir el presupuestoen saluda 
costa delos pacientes más vul- 

nerables. Lasituación de Nueva 
Imperial podría estar repitién- 
dose en otras comunas y eso es 
gravísimo”, señaló. “Estamos 
exigiendo que el servicioseres- 
tituyade inmediato. Novamosa 
permitiresteatropello aladigni- 
dad de quienes dependen de la 
diálisis para vivir”, añadió. 
Desde distintas organizacio- 

nes y representantes locales se 
ha solicitado una revisión ur- 
gente del sistema y una res- 
puesta concreta por parte del 
Ministerio de Salud. Cs 

  

EL PARLAMENTARIO UDI, HENRY LEAL, JUNTO A ALGUNOS DE LOS AFECTA- 
DOS POR LA SUSPENSIÓN DEL TRANSPORTE A PACIENTES EN DIÁLISIS, 
QUIEN PIDIÓ AL MINSAL QUE SE REVIERTA ESTA MEDIDA,
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